

# Fungsi Media Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Dalam Mengedukasi Masyarakat

*by Gabriella Afriza Ayu*

---

**Submission date:** 13-Jun-2024 04:47PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2401682628

**File name:** Atmosfer-Vol.\_2,\_No.\_3,\_Agustus\_2024\_hal\_137-143.pdf (1.03M)

**Word count:** 2237

**Character count:** 14789

## Fungsi Media Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Dalam Mendukung Masyarakat

Gabriella Afriza Ayu

Departemen Ilmu Administrasi Negara, Fakultas Ilmu Sosial  
Universitas Negeri Padang  
Email: [gebriellaafrizayu@gmail.com](mailto:gebriellaafrizayu@gmail.com)

Septria Andika

Departemen Ilmu Administrasi Negara, Fakultas Ilmu Sosial  
Universitas Negeri Padang  
Email: [setriaandika@gmail.com](mailto:setriaandika@gmail.com)

Rizki Syafril

Departemen Ilmu Administrasi Negara, Fakultas Ilmu Sosial  
Universitas Negeri Padang  
Email: [rizkisyafri@fis.unp.ac.id](mailto:rizkisyafri@fis.unp.ac.id)

**Abstract.** Public Broadcasting Institution (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) is one of the oldest broadcasting institutions in Indonesia which functions as national radio media. Radio Republik Indonesia (RRI) has a central role in providing information, entertainment for the community and education for the community. In the process of social communication, the ideal role of radio as a public medium is to accommodate as many needs and interests of its listeners as possible. Radio media has a very important role in providing education to the public. This article aims to determine the function of the Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Public Delivery Institution (LPP) media in educating the public. This research uses an interview method with several sources. The results of this research explain the function of the Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Public Delivery Institute (LPP) media in educating the public.

**Keywords:** Radio Republik Indonesia (RRI), Education, Community

**Abstrak.** Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) adalah salah satu lembaga penyiaran tertua di Indonesia yang berfungsi sebagai media radio nasional. Radio Republik Indonesia (RRI) memiliki peran sentral dalam menyediakan informasi, hiburan bagi masyarakat dan edukasi bagi masyarakat. Dalam proses komunikasi sosial, peran ideal radio sebagai media publik ialah memwadhahi sebanyak mungkin kebutuhan dan kepentingan pendengarnya. Media Radio memiliki peran yang sangat penting dalam memberikan edukasi kepada masyarakat. Artikel ini bertujuan untuk mengetahui fungsi media Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang dalam mendukung masyarakat. Penelitian ini menggunakan metode wawancara kepada beberapa narasumber. Hasil penelitian ini menjelaskan bagaimana fungsi media Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang dalam mendukung masyarakat.

**Kata Kunci:** Radio Republik Indonesia (RRI), Edukasi, Masyarakat

### PENDAHULUAN:

Radio Republik Indonesia merupakan Lembaga Penyiaran Publik yang independen, netral, dan nonkomersial. Kegiatan penyiarnya fokus pada penyediaan program berita informatif untuk meningkatkan pemahaman dan partisipasi masyarakat dalam urusan nasional. Tiga pihak kunci yang terlibat dalam siaran radio adalah pembicara, pendengar, dan peralatan radio. Pendengar dianggap paling krusial karena menentukan keberhasilan komunikasi.

Received: Mei 22, 2024; Accepted: Juni 13, 2024; Published: Agustus 31, 2024

\* Gabriella Afriza Ayu, [gebriellaafrizayu@gmail.com](mailto:gebriellaafrizayu@gmail.com)

Memahami khalayak sangat penting agar perencanaan program dapat mengedukasi masyarakat secara efektif.

Radio Republik Indonesia (RRI) telah mengudara sejak 11 September 1945, dimana memiliki sejarah panjang dalam mengabdikan diri untuk kepentingan masyarakat. Berbeda halnya dengan media komersial yang berorientasi pada profit, Radio Republik Indonesia (RRI) mengemban misi untuk memberikan informasi yang akurat, edukasi yang bermutu, dan hiburan yang sehat kepada seluruh lapisan masyarakat di Indonesia. Di era digital ini, masyarakat dibombardir dengan berbagai informasi dari berbagai sumber, tidak semua akurat dan terpercaya. Hal ini dapat menimbulkan kebingungan dan keresahan di masyarakat. Peran RRI sebagai media penyiaran publik dalam memberikan informasi yang akurat dan edukasi yang bermutu menjadi semakin penting.

Pesatnya perkembangan media menuntut saluran radio beradaptasi dengan perkembangan teknologi. Bahkan pendengar akan lebih mudah dalam mencari informasi mengenai radio favoritnya (Trinoviana, 2017:36). <sup>11</sup> Hal ini dikarenakan masyarakat sangat mudah mengakses internet untuk segala aktivitasnya, didukung dengan kemajuan teknologi informasi yang cepat dan mudah.

Dalam menjalankan fungsi dan perannya, Radio Republik Indonesia (RRI) Padang mempunyai tantangan tersendiri dalam memberikan edukasi kepada masyarakat dimana terdapat berbagai cara bagi masyarakat untuk mendapatkan informasi, sehingga RRI Padang selalu berupaya untuk meningkatkan kualitas dan kuantitas siarannya. Menyiarkan program-program untuk senantiasa mampu memberikan informasi yang akurat dan memberikan pendidikan yang berkualitas kepada masyarakat. Media radio mempunyai peranan <sup>21</sup> yang sangat penting dalam memberikan edukasi kepada masyarakat. <sup>3</sup> “Radio merupakan salah satu media informasi yang sangat diperhitungkan, dalam menghadapi segala permasalahan yang muncul, lembaga penyiaran” (Mastika dan Sandiasa, 2020: 72).

#### <sup>14</sup> METODE PENELITIAN:

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan teknik pengumpulan <sup>5</sup> datanya adalah Kuliah Kerja Lapangan (KKL), yaitu observasi yang dilakukan untuk mengamati objek penelitian secara langsung. Data diperoleh melalui wawancara dengan staf/pegawai RRI Padang. Wawancara ini dilakukan untuk mengumpulkan informasi mengenai

1  
Fungsi Media Lembaga Penyiaran Publik (Lpp) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang dalam Mengedukasi Masyarakat.

#### HASIL DAN PEMBAHASAN:

Perkembangan radio pada masa kemerdekaan hingga Orde Baru sangatlah pesat. Banyak stasiun radio berskala nasional atau lokal yang dimiliki oleh pemerintah atau perusahaan swasta. Salah satunya di wilayah Sumatera Barat, khususnya Kota Padang, sedang mengalami perkembangan radio. Salah satu stasiun radio yaitu Radio Republik Indonesia (RRI) Padang telah mendedikasikan perhatiannya pada kepentingan masyarakat, yang mana RRI Padang dapat menjangkau daerah perkotaan hingga pedesaan yang ada di Sumatera Barat. RRI Padang merupakan kanal yang mengkhususkan pada program-program yang fokus pada pendidikan dan kebudayaan, Radio ini menyajikan informasi yang mendidik serta program budaya lokal dan nasional, berikut program yang ada di RRI Padang:

1. Programa 1, menyajikan informasi budaya, hiburan, dan religi. Yang berfokus pada pendidikan dan kebudayaan, dengan siaran radio yang menawarkan informasi yang mendidik serta program budaya lokal dan nasional.
2. Programa 2, menyajikan 19 Informasi anak muda, gaya hidup, dan musik terbaru. Yang berfokus pada musik hits dan program hiburan untuk pendengar muda.
3. Programa 4, menyajikan informasi umum, musik daerah, dan kebudayaan nusantara. Yang juga berfokus pada pendidikan dan kebudayaan, dengan siaran radio yang menawarkan informasi yang mendidik serta program budaya lokal dan nasional.
4. Sedangkan Programa 3, ialah stasiun radio berita publik nasional yang dimiliki oleh RRI. Yang menyajikan berita publik nasional, dan hanya memiliki satu stasiun di Indonesia yaitu di Jakarta.

16  
Perkembangan teknologi informasi dan komunikasi telah memberikan dampak positif terhadap pandangan dan tindakan masyarakat yang kini lebih fokus pada kemudahan beraktivitas dengan menggunakan informasi yang lebih modern dan akurat (dapat dipercaya). Salah satu bentuk media yang membawa informasi aktual adalah media radio. Saat ini radio masih dianggap sebagai media komunikasi dan pengetahuan yang proporsional di masyarakat, media ini mempunyai tujuan untuk memberikan informasi, mendidik dan menghibur masyarakat. Aspek manfaat radio sebagai media massa adalah kemampuannya menyebarkan

informasi ke wilayah yang lebih luas, informasi tersebut memiliki nilai kesegaran dan keluwesan.

Khusus pada Program 4, dimana para pakar, praktisi atau tokoh masyarakat lainnya sering diundang untuk berpartisipasi dalam diskusi dan solusi mengenai permasalahan atau isu-isu terbaru, pendengar juga diberikan kesempatan untuk bertanya kepada narasumber atau berkontribusi dengan memberikan masukan. Selain itu, RRI Padang juga memanfaatkan media sosial untuk berkomunikasi dengan masyarakat, menyebarkan informasi mengenai kebijakan dan program terkini, serta menjawab pertanyaan atau komentar pengguna media sosial. Dengan kemitraan yang melibatkan pemerintah daerah, organisasi nirlaba dan organisasi lainnya, RRI Padang memiliki sarana yang lebih efektif dalam menjangkau masyarakat dan meningkatkan partisipasi masyarakat dalam berbagai isu kebijakan publik.

Program 2 RRI Padang kerap menyampaikan mengundang dan menciptakan kesempatan bagi generasi muda untuk mengekspresikan diri dan memberikan kontribusi yang berarti bagi masyarakat. Melalui beragam program, generasi muda diberi kesempatan untuk menunjukkan bakat mereka dan terlibat aktif dalam urusan kemasyarakatan. Selain itu, program ini memberikan pendidikan dan informasi berharga untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan individu anak muda. Ini mencakup berita, konten informatif, dan program pendidikan yang bertujuan untuk mendorong pertumbuhan pribadi. Selain itu, Program 2 RRI Padang juga menawarkan konten hiburan dan budaya, yang membantu dalam eksplorasi minat dan bakat, sekaligus meningkatkan kesadaran budaya dan nilai-nilai sosial. Oleh karena itu, Program 2 RRI Padang memainkan peran penting dalam pengembangan generasi muda secara holistik, yang mencakup aspek-aspek seperti kreativitas, pendidikan, hiburan, budaya, dan pembentukan karakter.

Sedangkan Program 1 di RRI Padang menawarkan kegiatan yang memberikan kontribusi besar bagi pendengar, khususnya masyarakat lokal. Melalui program ini, stasiun radio ini mengangkat berbagai aspek budaya Minangkabau yang kaya dan beragam. Salah satu kegiatan yang sering dilakukan adalah penyelenggaraan acara musik tradisional Minangkabau, yang tidak hanya menghibur pendengar, tetapi juga melestarikan warisan budaya yang berharga. Selain itu, program 1 juga menyajikan tradisi adat istiadat di suatu daerah, hal ini membantu dalam memperkenalkan dan memperkaya pengetahuan masyarakat tentang tradisi dan kearifan lokal. Melalui berbagai kegiatan ini, Program 1 di RRI Padang <sup>18</sup> tidak hanya

menjadi wahana hiburan, tetapi juga menjadi sarana untuk mempromosikan dan melestarikan kekayaan budaya Minangkabau yang unik dan berharga.

Radio Republik Indonesia (RRI) Padang terus memberikan pengaruh yang signifikan dalam menjaga minat pendengarnya. Meski mudahnya mengakses informasi di kanal media sosial lainnya, namun RRI masih bisa mempertahankan minat pendengar karena RRI merupakan radio negeri yang menyediakan informasi dengan sumber-sumber informasi yang dapat dipercaya dan terverifikasi. Hal ini memastikan bahwa konten yang disampaikan oleh RRI memiliki kredibilitas tinggi dan menjadi acuan utama bagi pendengar dalam mencari informasi. Selain itu, keberadaan RRI sebagai radio publik juga memberikan rasa kepercayaan dan kestabilan kepada pendengar, karena stasiun ini berada di bawah pengawasan pemerintah dan memiliki komitmen untuk menyampaikan informasi secara objektif dan berimbang.

Radio Republik Indonesia (RRI) Padang memiliki peran penting dalam memberikan edukasi kepada masyarakat. Melalui berbagai program siaran yang informatif dan edukatif, serta interaksi langsung dengan pendengar melalui telepon, surat, dan media sosial, RRI Padang telah berupaya meningkatkan kesadaran dan pemahaman masyarakat tentang berbagai isu kebijakan publik. Salah satu strategi yang dilakukan adalah melalui program diskusi dan talkshow yang membahas topik-topik relevan seperti pendidikan, kesehatan, lingkungan, dan pembangunan ekonomi. Adapun Fungsi Media Lembaga Penyiaran Publik (Lpp) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Dalam Menedukasi Masyarakat:

#### 1. Fungsi Informatif

RRI Padang berfungsi sebagai sumber utama berita dan informasi aktual bagi masyarakat Sumatera Barat. Melalui berbagai program berita yang disiarkan secara rutin, RRI Padang menyajikan informasi terkini mengenai peristiwa lokal, nasional, dan internasional. Informasi ini mencakup berita politik, ekonomi, sosial, budaya, dan olahraga, serta perkembangan terbaru yang relevan dengan kehidupan sehari-hari masyarakat. Dengan menyediakan berita yang akurat dan terpercaya, RRI Padang membantu masyarakat tetap terinformasi dengan baik tentang apa yang terjadi di sekitar mereka dan juga fungsi LPP RRI Padang memberikan fungsi informatif untuk masyarakat yang akses internetnya terbatas.

#### 2. Fungsi Edukatif

Fungsi edukatif memberikan kesempatan kepada masyarakat atau pendengar untuk dapat meningkatkan pengetahuan dan pemahaman masyarakat tentang berbagai hal melalui

program-program edukasi yang menarik dan mudah dipahami. Adapun salah satu program edukatif yang dihadirkan RRI Padang untuk Mengedukasi Masyarakat ialah dengan program Cerita Pagi, dimana program ini menghadirkan cerita rakyat dan legenda dari berbagai daerah di Sumatera Barat dan legenda Nusantara.

Radio Republik Indonesia (RRI) tidak hanya berperan dalam penyiaran informasi saja. Selain sebagai media penyiaran, RRI juga aktif dalam berbagai kegiatan dan program untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat serta memberikan wawasan dan hiburan. Dengan beragam kegiatan dan program seperti Pendidikan dan informasi, promosi budaya lokal, RRI mampu memainkan peran yang sangat vital dalam mendukung pembangunan masyarakat dan menyebarkan informasi yang bermanfaat bagi seluruh lapisan masyarakat di Indonesia.

## **PENUTUP**

Radio Republik Indonesia (RRI) Padang merupakan salah satu kanal yang memiliki program yang difokuskan pada pendidikan dan kebudayaan. Radio ini menyajikan informasi yang mendidik serta program budaya lokal dan nasional. Radio Republik Indonesia (RRI) Padang terus memberikan pengaruh yang signifikan dalam menjaga minat pendengarnya. Meski mudahnya mengakses informasi di kanal media sosial lainnya, namun RRI masih bisa mempertahankan minat pendengar karena RRI merupakan radio negeri yang menyediakan informasi dengan sumber-sumber informasi yang dapat dipercaya dan terverifikasi. Hal ini memastikan bahwa konten yang disampaikan oleh RRI memiliki kredibilitas tinggi dan menjadi acuan utama bagi pendengar dalam mencari informasi. Selain itu, keberadaan RRI sebagai radio publik juga memberikan rasa kepercayaan dan kestabilan kepada pendengar, karena stasiun ini berada di bawah pengawasan pemerintah dan memiliki komitmen untuk menyampaikan informasi secara objektif dan berimbang.

Fungsi Media <sup>1</sup> Lembaga Penyiaran Publik (Lpp) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Dalam Mengedukasi Masyarakat dapat dibagi menjadi dua fungsi yaitu Fungsi Informatif sebagai penyaji informasi terkini mengenai peristiwa lokal, nasional, dan internasional. Dan Fungsi Edukasi sebagai bentuk untuk dapat meningkatkan pengetahuan dan pemahaman masyarakat tentang berbagai hal melalui program-program edukasi yang menarik dan mudah dipahami.

## REFERENSI:

- 12  
Effendy, O. U. (2003). *Ilmu, teori dan filsafat komunikasi*. Bandung: PT. Citra Aditya Bakti.
- 6  
Kustiawan, W., Aini, K., Maisarah, M., & Limbong, M. S. S. M. (2022). Sejarah perjalanan radio di Indonesia. *JIKEM: Jurnal Ilmu Komputer, Ekonomi dan Manajemen*, 2(2), 3455-3462.
- 5  
Marhaeni, F. (2009). *Teori dan praktik ilmu komunikasi*. Yogyakarta: Graha Ilmu.
- 8  
Misnawati, M., Purwaka, A., Nurachmana, A., Cuesdeyeni, P., Christy, N. A., Ramadhan, I. Y., & Jumadi, J. (2024). Bahasa Indonesia untuk keperluan akademik era digital. *Yayasan DPI*.
- 4  
Natalia, A., Linarto, L., Poerwadi, P., Purwaka, A., & Misnawati, M. (2023). Pilihan bahasa dalam komunikasi mahasiswa multietnik PBSI serta implikasinya terhadap pembelajaran berbicara pada siswa SMA. *Atmosfer: Jurnal Pendidikan, Bahasa, Sastra, Seni, Budaya, dan Sosial Humaniora*, 1(1), 122-141.
- 1  
Putri, S. D. (2023). Peran Lembaga Penyiaran Publik (LPP) RRI Padang dalam mengedukasi masyarakat mengelola sampah limbah Covid-19. *Jurnal Administrasi Publik dan Pemerintahan*, 2(2), 84-92.
- Saputra, D. (2024). Peningkatan administrasi penyiaran Radio Republik Indonesia di RRI Padang. *Jurnal Administrasi Publik dan Pemerintahan*, 3(1), 33-42.
- 10  
Yosdi, F. (2024). Upaya RRI Padang dalam meningkatkan pendengar muda melalui pemanfaatan media sosial. *Jurnal Ilmu Komunikasi dan Media Sosial (JKOMDIS)*, 4(2), 344-349.



# Fungsi Media Lembaga Penyiaran Publik (LPP) Radio Republik Indonesia (RRI) Padang Dalam Mengedukasi Masyarakat

## ORIGINALITY REPORT

24%

SIMILARITY INDEX

22%

INTERNET SOURCES

7%

PUBLICATIONS

6%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://ejournal.stisipimambonjol.ac.id">ejournal.stisipimambonjol.ac.id</a> Internet Source	4%
2	<a href="http://pbsi-upr.id">pbsi-upr.id</a> Internet Source	3%
3	<a href="http://ejournal.unipas.ac.id">ejournal.unipas.ac.id</a> Internet Source	2%
4	<a href="http://e-journal.upr.ac.id">e-journal.upr.ac.id</a> Internet Source	2%
5	<a href="http://e-journal.iyb.ac.id">e-journal.iyb.ac.id</a> Internet Source	2%
6	<a href="http://www.journal.unindra.ac.id">www.journal.unindra.ac.id</a> Internet Source	2%
7	<a href="http://j-innovative.org">j-innovative.org</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://journal.pubmedia.id">journal.pubmedia.id</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://download.garuda.kemdikbud.go.id">download.garuda.kemdikbud.go.id</a> Internet Source	1%

10	<a href="http://www.jurnal.minartis.com">www.jurnal.minartis.com</a> Internet Source	1 %
11	Ina Maryani, Fabriyan Fandi Dwi Imaniawan, Yollandhita Arum Puspa. "PENERAPAN METODE WATERFALL PADA APLIKASI PENGELOLAAN IKLAN BERBASIS WEB RADIO YASIKA FM PURWOKERTO", Indonesian Journal on Software Engineering (IJSE), 2021 Publication	1 %
12	<a href="http://repository.uinsu.ac.id">repository.uinsu.ac.id</a> Internet Source	1 %
13	<a href="http://blog.binadarma.ac.id">blog.binadarma.ac.id</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://caritulis.com">caritulis.com</a> Internet Source	1 %
15	Muhammad Raafiq Namora, Iip Permana, Rahmadani Yusran, Hidayatul Fajri. "TRANSFORMASI PUBLIC SERVICE DELIVERY DI DINAS KEPENDUDUKAN DAN PENCATATAN SIPIL KOTA PADANG", Jurnal Mediasosian : Jurnal Ilmu Sosial dan Administrasi Negara, 2023 Publication	<1 %
16	<a href="http://kominfo.go.id">kominfo.go.id</a> Internet Source	<1 %
17	<a href="http://id.berita.yahoo.com">id.berita.yahoo.com</a> Internet Source	

<1 %

18

[badanpenerbit.org](http://badanpenerbit.org)

Internet Source

<1 %

19

[id.wikipedia.org](http://id.wikipedia.org)

Internet Source

<1 %

20

[iot.ttu.edu.tw](http://iot.ttu.edu.tw)

Internet Source

<1 %

21

[www.hariansib.com](http://www.hariansib.com)

Internet Source

<1 %

22

Listyawati, Peni Rinda. "Rekonstruksi Regulasi Corporate Social Responsibility Berbasis Asas Ta'Awun", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2023

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off